



BREIZH SOLIDARITÉ MAASAÏ

L'ESPOIR D'UN AVENIR MEILLEUR

FACILE À LIRE ET À COMPRENDRE



L'association Breizh Solidarité Maasaï aide le peuple massaï. Les Massaïs vivent au Kenya, en Afrique. L'association paie des travaux pour l'accès à l'eau et son stockage. Elle aide à payer les repas des écoliers. Elle paie le salaire des enseignants. Elle aide les femmes à avoir une activité en leur achetant du matériel, par exemple des machines à coudre.

Fondée en 2010 par Monik Guillou et Gilles Paugam, l'association Breizh Solidarité Maasaï est née de l'envie d'agir après une lecture et une rencontre. La découverte du livre *Je suis un Massaï* de l'ethnologue Xavier Péron a suscité l'intérêt de Monik Guillou pour ce peuple africain, la rencontre avec Kenny Matampash, un Massaï qui est aussi le directeur et fondateur de l'ONG Neighbours Initiative Alliance (NIA), a définitivement poussé le duo à passer à l'action. D'une dizaine d'adhérents en 2011, l'association en compte aujourd'hui plus de 70. Déclarée d'intérêt général, l'association Breizh Solidarité Maasaï s'est appuyée sur la loi Oudin Santini qui permet aux collectivités territoriales comme Quimper Bretagne Occidentale de consacrer 1 % de leur budget eau et assainissement pour financer des actions de solidarité internationale dans ces secteurs. Monik Guillou : « *Quimper Bretagne Occidentale nous soutient depuis le début dans des projets liés à l'accès à l'eau. La ville de*

Quimper nous accompagne également au long cours, mais davantage dans des projets liés aux femmes et aux écoles pour les enfants. L'an dernier, la municipalité nous a ainsi soutenus pour l'achat de bureaux d'écoliers. »

Breizh Solidarité Maasaï intervient uniquement à la demande des associations sur place. « *Si l'accès à l'eau est le cœur de notre activité avec deux forages réalisés, l'un à 240 mètres de profondeur, l'autre à 60 mètres de profondeur, et des réhabilitations de réservoirs et de canalisations, nous essayons d'avoir une approche globale. Nous avons coconstruit une école, puis on l'a équipée en gouttières et en réservoirs d'eau. En même temps, on développe un programme de marâchage autour de l'école et sur une autre parcelle avec le soutien de la coop Even à hauteur de 50 %. »* L'éducation est le second

Monik Guillou (à droite) et quelques membres de l'association réunis pour un inventaire des objets d'artisanat massaï commercialisés au profit des actions de l'association.

champ d'action de l'association qui participe au financement des repas des écoliers et assure le salaire des enseignants pour maintenir les écoles ouvertes. Breizh Solidarité Maasaï achète aussi des machines à coudre aux femmes afin de les aider à développer une activité économique. « *En 2020 et 2021, en raison du Covid et de la sécheresse liée au réchauffement climatique, ce sont 22 tonnes d'aide alimentaire que nous avons distribuées, souligne Monik Guillou. Au-delà de la rencontre avec un peuple premier mythique et attachant, nous avons contribué à aider des femmes et des enfants. C'est d'autant plus important que le dérèglement climatique et la crise économique sévissent. Il est parfois difficile de rester optimistes mais nous faisons du mieux possible tous ensemble. »*



Pour aider l'association Breizh Solidarité Maasaï : www.breizh-solidarite-maasai.fr